

TEMA: Salud

SUBTEMA: Denuncian Equipo Insuficiente

REFERENCIA: El imparcial. (11 de abril). Personal médico denuncia falta de equipo y capacitación. Recuperado de <https://bit.ly/3djSx8Z>

NOTA:

Personal médico denuncia falta de equipo y capacitación

Estudiantes de medicina y doctores residentes de un hospital público en las afueras de la Ciudad de México denunciaron falta de equipo protector y pidieron mejor capacitación para todo el personal, luego de que 26 de ellos dieron positivo a COVID-19.

En una carta abierta dirigida al secretario de Salud de México, Jorge Alcocer Varela, los doctores y estudiantes detallaron que no se siguieron los protocolos básicos, y que la falta de supervisión hizo que el personal médico sin experiencia se las arreglara por su cuenta y tuviera que buscar y comprar su propio equipo protector.

Los autores de la carta no se identifican por su nombre, pero dijeron ser doctores y alumnos de medicina que ahora están en cuarentena y sufren los síntomas del coronavirus.

La falta de recursos y capacitación ante la pandemia han suscitado diversas protestas de trabajadores del sistema de salud pública en México en las últimas semanas. El presidente Andrés Manuel López Obrador ha reconocido que el sistema carece del

número necesario de médicos y personal de enfermería mientras la epidemia empieza a agravarse. Un avión cargado de equipo médico llegó esta semana procedente de China y una segunda aeronave arribaría el viernes en la noche.

México acumula más de tres mil 844 casos confirmados de COVID-19 y 233 muertes. En la mayoría de las personas, el coronavirus causa síntomas leves o moderados, como fiebre y tos que desaparecen en dos o tres semanas, pero en otras, en especial adultos mayores y personas con problemas de salud preexistentes, puede provocar enfermedades más graves, incluyendo neumonía, e incluso la muerte

Zoé Robledo, director del Instituto Mexicano del Seguro Social, consideró "incorrecta" la información sobre un brote de COVID-19 en el hospital en Tlalnepantla, en el Estado de México. Dijo que una investigación mostró que hubo tres puntos donde el brote comenzó: un paciente que hoy día se ha recuperado, un doctor que no tuvo contacto con pacientes contagiados y otro doctor que también trabajaba en otro sistema de salud. Robledo dijo que esto era muy distinto al brote en un hospital público en la ciudad nortea de Monclova, donde se determinó que la propagación ocurrió dentro del hospital.

Los médicos y estudiantes le exigieron a Robledo que se disculpe públicamente.

COMENTARIO

Estudiantes y doctores residentes de un hospital de la Ciudad de México hicieron una carta dirigida al secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, en la que manifestaron la falta de equipo protector y pidieron mayor capacitación para el personal.

Ante esta situación, el presidente Andrés Manuel López Obrador, reconoce que el sistema carece del número necesario de médicos y enfermeras para atender a los pacientes graves por coronavirus; mientras que la demanda al sector salud aumenta.

No basta con reconocer la situación del déficit de personal, hay que responder a ella; si bien el gobierno lanzó una convocatoria para contratar más personal, esto no se ha visto reflejado en los hospitales y clínicas, es necesario acelerar el proceso de reclutamiento para que los recursos humanos lleguen a las distintas clínicas y hospitales destinados a la atención del COVID-19.

Por otro lado, el gobierno debe garantizar a todo el personal médico un equipo protector, así como el abastecimiento de todos los recursos necesarios para hacer frente a la emergencia sanitaria, no es posible que médicos y enfermeras compren sus propios insumos para estar protegidos en el trabajo.

Po último, la denuncia de estudiantes y doctores, no solo deja ver la falta de personal e insumos, sino también que el programa “Reconversión de recursos humanos” implementado por el gobierno, está lejos de los objetivos planteados.

Desde su implementación cuestionamos el que este programa se realizara durante la fase dos de la pandemia, cuando se elevan los casos de coronavirus y si la capacitación a distancia era la mejor forma de preparar al personal médico para hacer frente a la situación. Esta denuncia deja en claro que este programa no está respondiendo a las necesidades del personal de salud.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar